

PRECIOS DE SUSCRIPCION

PARA PAMPLONA

Un mes	1.25 pesetas
Tres meses	3.50
Siete meses	6.75

EXTRANJERO

Tres meses	4.75 pesetas
Siete meses	10

PAGO ADELANTADO

Tres meses	4.75 pesetas
Siete meses	10

PRECIOS DE SUSCRIPCION

FUERA DE PAMPLONA

Tres meses	4 pesetas
Siete meses	7.50
Nueve meses	11
Dos meses	1.50

EXTRANJERO

Tres meses	4.75 pesetas
Siete meses	10

PAGO ADELANTADO

Tres meses	4 pesetas
Siete meses	10

EL ECO de Navarra

DIARIO INDEPENDIENTE.—DOS EDICIONES

La devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital indica que continúa el abono.

IMPORTANTE

Rogamos á los señores suscriptores de fuera de la capital que están en descuberto, se sirvan ponerse al corriente en sus pagos.

La Administración de este periódico no suspende el envío de EL ECO cuando termina una suscripción sin ser renovada, porque se hace cargo de que no siempre, ni en todas partes, es fácil girar el día que se quiera.

Aproximándose las fiestas de San Fermín y convencidos de que podremos serán los que no tengan un amigo que visite en aquellos días á Pamplona, les suplicamos aprovechen la ocasión para saldar sus cuentas con este periódico.

Siendo tan considerables los gastos que un periódico origina y tan grandes los perjuicios que se nos irrgan con la tardanza en los pagos, nos atrevemos á hacer esta indicación á los señores suscriptores en la seguridad de que será atendida.

UNA MISION

Con este epígrafe hemos recibido un extenso escrito relativo á una importante misión que acaba de celebrarse en Ochagavía; y en la imposibilidad de insertarlo íntegro en estas columnas, publicaremos su parte más sustanciosa, extractando el resto.

Comienza su autor, á quien sentimos no poder complacer, publicando todo su escrito, dando noticia de haberse celebrado la misión en los días 21 al 30 de Junio bajo la dirección de los R.R. PP. Vadilecha y Clemente, con asistencia asidua de todos los habitantes del pueblo. A esto agrega un entusiasta y merecido elogio de los misioneros, ponderando el celo, elocuencia y aboriosidad que han demostrado en sus tareas, y á esto añade lo que sigue:

«Algunos afectan creer, que una misión es inútil y que, pasados sus días, la inmortalidad sigue su curso creciente, como si nada se hubiera atravesado en su camino. Esta creencia aprecia poco la virtud y poder de la gracia y deprime la dignidad del hombre; aparte de la experiencia muchísimas razones abonan el parecer contrario, pero fijémonos siquiera en esta que es concluyente: ¿quién, como los encargados de la cura de almas, conoce el estado moral de los pueblos? pues los párrocos desean, piden y procuran misiones para los que Dios ha encargado á su cariño y desvelos; el hecho es, innegable y tan eloquiente, que por sí solo basta. Confiamos, pues, y por lo que á cada uno interesa, procuremos que los frutos de la misión duren tanto, cuanto han sido hermosos en estos días.

Habiéndose á la vez querido la misión celebrado las visitas públicas prescritas para ganar el Jubileo, ha sido grande la solemnidad que han revestido todos los actos.

Las comuniones repartidas en tres generales correspondientes al viernes, sábado y hoy para Hijas de María, señoras y

hombres, respectivamente, han sido edificantes y numerosísimas habiendo pasado de 800.

Como despedida de la misión y digo coronamiento de los obsequios tributados durante el mes al S. C. de Jesús, se ha celebrado esta tarde (día 30) una función solemne y concurrenciosa, terminada con una procesión de corto trayecto por lo lluvioso del tiempo y con el reparto de catecismos y estampas hecho por los Padres entre los jóvenes. Huelga encarecer la severidad y gusto con que la iglesia estaba adornada, á lo que han contribuido activamente las personas que encuentran su placer ofreciendo estos homenajes al Señor Corazón.

Ahora resta que no perdamos el ánimo que acompaña á nuestros buenos propósitos pensando, como algunos dicen con asombro que espanta, que las misiones y demás actos públicos de piedad engendren hipócritas. ¡Ah! de seguro que, si así lo creyeren sinceramente, esos «tales» los fomentarían. Consideremos más bien que precisamente los fariseos e hipócritas fueron los mayores enemigos de Jesús y que esos «tales» lo son también, de Jesús y de los actos de piedad.

«Como, á la virtud llaman vicio, á la verdad mentira, á la esclavitud libertad, á la tiranía democracia, al sentimiento religioso (cuando es católico) fanatismo, y elevaremos á tal que nos llamen hipócritas? Es un honor, porque ellos son esclavos de poderes ocultos, y predicán su libertad» á los verdaderamente libres; obedecen como máquinas, y se meten de la obediencia voluntaria; se dicen pobres y amigos de los pobres, y escarnecen la pobreza evangélica; proclaman la igualdad y reniegan de la igualdad de Cristo, de la igualdad de los conventos; predicán la democracia, y rechazan la democracia cristiana y la combaten y la persiguen; se dicen partidarios de la fraternidad universal y destruyen la caridad católica; burlan del culto católico y les encantan las más execrables mogigangas, parodia del rito interior, risible si no fuera, interna; son energúmenos, y nos llaman fanáticos; enseñan la libertad del comercio y, se prulan y monopolizan; se titulan amigos del orden y preparan las barricadas contra los poderes legítimos; son miembros podridos de la iglesia y se trigan en sus pontificias y formidables. A nosotros, en cambio, nos gusta llamar á las cosas por sus nombres propios. Ahora decidme: ¿dónde está la hipocresía?

HA FALLECIDO:

En Carcastillo, don Felipe Puyol. R. L. P.

De todo un poco

TRIUNFOS DE LA MUSICA

«Quién diría que la misma música, mágica y sutil influjo que penetra el cerebro, tiene tan admirable como poco estudiado poder para obrar en la economía humana? Y ello es que tiene marcados efectos, si no abrumadoramente, pero si por la escu la relación que viven

tendría disculpa. Pero en adelante habrá que poner en cuarentena las noticias de Adolfo.

—Bueno, hombre, bueno. Vaya con los pañuelos. ¡Parece mentira que unas manos tan bonitas sacuden así el Zurriago! Desde este momento voy á ser una estatua ni palabra he de chistar.

—Reventarlas. Adolfo se cogió con el índice y pulgar los labios, apretándolos.

—Veremos cuánto dura el silencio, indicó Rosario. De nuestra cuenta corre inventario.

—Pero no vale olvidarse, y que me tengan así todas las fiestas, hecho una estanquita....

—Valiente manera de cumplir la consigna, dijo riendo Rosario. Confío usted en nosotras, que no le haremos intolerable la situación.

Adolfo se había vuelto á apretar los labios, significando con un grino de ojos la conformidad.

—Ahora nos toca marcar la duración del castigo, propuso Marieta.

—O parece que un par de días?

Adolfo se agitó como un energúmeno.

—En atención á sus circunstancias, indicó Rosario, propongo que se reduzca á 24 horas.

—Por eso se le dispensa, que sino, no

Se vende en todas las librerías 6.50 pesetas.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Teléfono, número 175

Redacción, Administración e Imprenta, Pasaje de Valencia, 26, Bajos, y calle de San Gregorio, núm. 23

hombres, respectivamente, han sido edificantes y numerosísimas habiendo pasado de 800.

Como despedida de la misión y digo

coronamiento de los obsequios tributados durante el mes al S. C. de Jesús, se

ha celebrado esta tarde (día 30) una funci

ón solemne y concurrenciosa, terminada

con una procesión de corto trayecto por

lo lluvioso del tiempo y con el reparto de

catecismos y estampas hecho por los Pa

dres entre los jóvenes. Huelga encarecer

la severidad y gusto con que la iglesia

estaba adornada, á lo que han contribuido

activamente las personas que encuentran

su placer ofreciendo estos homenajes al

Señor Corazón.

Ahora resta que no perdamos el ánimo

que acompaña á nuestros buenos propósi

tos pensando, como algunos dicen con

asombro que espanta, que las misiones y

demás actos públicos de piedad engend

ren hipócritas. ¡Ah! de seguro que, si así

lo creyeren sinceramente, esos «tales» los

fomentarían. Consideremos más bien que

precisamente los fariseos e hipócritas fue

ron los mayores enemigos de Jesús y que

esos «tales» lo son también, de Jesús y de

los actos de piedad.

Según lo dicho, esbés para la música hon

ra se lugar entre los resertos de la ciencia médi

ca, e me suena que es de la alegría y bu

neficencia, que es de la alegría y bu

neficencia.

Dejando aparte los éxitos de la antigüedad,

v.g., a Calma que Dayld obtuvo en Sa

ul con los acordes de su instrumento, tenemos

mucho de nuestros días. El Dr. Recasas

cuenta haber sanado así un famoso ministro de Napoleón, que intervino activamente en la primera

revolución francesa. Pedecía horriblemente de

hipococnia acompañada de ilusiones y

visiones de aspectos que traían revuelt

y todo lo calmaron los sonidos de un arpa.

E Dr. Mercier, que a mediados del pasad

o siglo corrió el frente del establecimiento de

Saint Rémy, apenas se valla de otro medio pa

ra curar sus locas que es la música y del baile.

El Dr. Albert tenía á su cuidado una en

ferma que se usa de fuertes affectiones mor

ales se hallaba sumergida en una profunda melanc

olia que la había llevado á las puertas de la muerte, arrastrada de stupefacción y convulsiones que duraban horas enteras. Sabele el doctor que era aficionada á la música, agitadas como estaban los recuerdos de la ciencia, se extendió con el célebre visionecista Benetet, á quien encerró en un cuarto contiguo á la alcoba de la moribunda. Sacó primeramente el instrumento de su instrumento tocátes, tristes que por pronto se oyeron el desfilar en que la enferma estaba envuelta.

A petición de Mr. Albert tocó después piezas fastivas, que fulguraron tanto en la escena que ésta, sin darse cuenta, marcaba con la cabeza el compás con gran precisión; a la media hora de la siesta entró ella en un dulce sueño precursor de extraordinaria mejoría como viene después.

El mismo Benetet, que acababa de citar,

síndrome, salió de su letargo agitado

por una migraña terrible titilosa oyendo la marcha de «Los Taratos» de Kreutzar, tocada

por un erguido y tembloroso violinista.

El ilustre toxicólogo doctor Mata se hace cargo de una curación extraña del cirratismo, enfermedad seguida á la plástura de la tarantula (insecto de que abunda en Itálie), «blanda merecida á la música, sigoicamente á una tecla que llaman «tarantela». Al escuchar ésta, el enfermo se tumbó sobre por momentos y al contundir la música se le vio dejar el lecho y danzar vivamente hasta que el suspiro de fuerzas le impidió de sudar esas nueve conducido á la cama. Esto es hoy comunitadmente admitido, después de las numerosas monografías y estudios hechos por muchos sabios dedicados á tales asuntos.

Después de esto, que es de extender la negligencia de hoy en explotar tan valioso recurso

Adolfo protestó haciendo signos negativos con el dedo y la cabeza.

—Guarda orden el reo. El tribunal está

tives de especies impropias á sus condiciones; antes al contrario, enseñáras á tus hijos las leyes eternas de la Naturaleza, para que cuando emprendan en tierra, trabajos de conservación y aprovechamientos forestales se cíñan siempre á ellos.

7º No rebarás ningún árbol vivo, ni hojarasca, ni resina, ni otras savias vitales, ni ramas verdes, ni certezas, ni nada de cuanto sea necesario para la vida del árbol.

8º No presentarás falso testimonio en provecho de ningun dañidero, ni encubrirás á ningún cazador furtivo; por el contrario, deberás poner en conocimiento de los vigilantes forestales ó de las autoridades judiciales cualquier daño que observes con el fin de que cada causante reciba el condigno castigo.

9º No codiciarás los productos forestales ajenes, ni exacerbarás tu hambre el valor de productos de los bosques comunes.

10. No hagas cortas inconvenientes seducido por las promesas de ambueaderos falaces, ni prestes odio ni te avengas á que saquen hojaseras del bosque, ni á que los montes comunales sean subutilizados; solo debes pensar qué Dios te ha dado la inteligencia para que culdes del bosque como de tu propia salud.

En la Audiencia

Precedente del Juzgado de Aez se recibió ayer en esta Audiencia territorial un sumario por lesiones al parecer casuales al carretero Juan Indurain.

Hoy se verá en juzgado oral la causa contra Juan Bautista Merino, por hurto frustrado, declarando dos testigos.

La defensa está á cargo del abogado señor Arraiza y la representación á cargo del procurador Sr. Abadía.

La causa procede del juzgado de Tafalla.

Se ha declarado sentencia absolutaria, para Cenón Martínez, procesado por estafa, declarando se abonen al procesado el embargo que se hubiera hecho en sus bienes.

También ha sido absuelto, en causa, que se le sigue por hurto, Francisco Comadre, declarando de oficio las costas procesales.

El Arzobispo de Burgos

EN NAVARRA

Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA

Muy señor mío: Próximamente á las tres de la tarde de ayer llegó a esta ciudad el Excelentísimo Sr. Arzobispo de Burgos Adm. Apostólico de Calahorra y la Calzada con objeto de hacer la visita pastoral.

Fué recibido por los niños de las escuelas, cabildos con cruz alzada, pase, la banda municipal, comisiones religiosas y el Ayuntamiento en Corporación.

El trayecto estuvo cubierto con celajeduras y muchos habitantes seguían la comitiva.

Llegó do á la Iglesia San Nicolás al pueblo, explicó su misión con sencillez y dulzura, dirigió los respondes por los hermanos difuntos, administró los Sacramentos de penitencia y confirmación, visitó especialmente las dependencias del templo y á los seis y media temo un refresco. Seguidamente visitó el convento de San Francisco á cuya traza pertenece, escuchó, hospital y beneficencia, deteniéndose en cada cámara y consolando á los enfermos y ya de noche, se retiró despidiendo á todos con exquisito cariño.

A las siete de esta mañana ha celebrado misa, administrando la comunión, dirigiendo después la palabra al pueblo y al poco rato ha desayunado, perteneciente para Aras y despidiéndole del mismo modo, entre los acordes de la música y replique general de compases.

Estos días ha caído mucha agua, con tormentas que no han cesado dñ; y adentro de la siega de cerezas y comenzando la del trigo. Viñas y olivares premian, en general; se es para buena cosecha.

El mercadeo de aceite y vino en calmas, cereales no quedan, el ganado por las nubes. Sigue afirme.

El correspondiente.

Viana, 2 Julie de 1901.

GACETILLAS

Hoy jueves á las once, y en la Iglesia parroquial de San Nicolás, se celebrarán los funerales por el alma de don Juan Vizcaíno Echegaray, que falleció á las 8 de la mañana del dia 2 del corriente, después de recibir los Santos Sacramentos.

R. I. P.

Por la comisión de Fomento se ha ordenado la ejecución de ocho lámparas de aceite voltaico en diferentes puntos de la población.

También se van á colocar des delante de las barracas de espectáculos instaladas en el Ensanche.

Cenovendría y lo traslademos á la citada comisión, que se celebra uno en la calle Estafeta y otro en la de Espoz y Mina, próximo al Circo.

Los alumnos en Latinidad y Humanidades últimamente examinados en el Seminario Conciliar han obtenido las siguientes calificaciones:

1º curso: D. Edurde Alonso, don Tomás Barrena, don Eustaquio Berzueta, don Victor Elizalde, don José Izquierdo, don Sibilo Iriarraz, don Juan Bautista Muguruza y don Justo Surle, meritíssimus.

Los restantes, 19 beneméritos, 24 méritos y 1 suspensos.

2º curso: D. Leandro Azcarate, don Saturnino Eransus, don Martín Sánchez, don Ferencio Suárez y don Agustín Ursúa, meritíssimus. Los demás, 11 beneméritos y 14 méritos.

2º curso: D. Fortunato Echegaray, D. Leandro Hernández, don Luis Ichase, don José Pascual y don Juan Serranín, meritíssimus. 10 beneméritos, 17 méritos y 1 suspensos.

3º curso: D. Juan Labayen, don Francisco

Malera, don Francisco Oostiz y don Máximo Taipa, meritíssimus, 6 beneméritos, 13 méritos y 2 suspensos.

Los alumnos de enseñanza privada han obtenido en el 1º curso, don Miguel Iñaki meritíssimus, 3 beneméritos y 2 suspensos; en el 2º curso don Manuel Cembralain, meritíssimus, 2 beneméritos y 6 méritos; y en el 1º curso don Pedro Erro y don Juan Pedro Erro, meritíssimus, 5 beneméritos, 10 méritos y 4 suspensos.

Reciben nuestra enhorabuena alumnos tan apresados.

Una boda. —A las ocho y media de ayer, contrajeron matrimonio en la Iglesia de Las Hermanitas de los pobres la distinguida señora Mercedes Rosich y don Tiburcio Domínguez, pionero oficial de Artillería.

La novia estaba elegantísimamente vestida con rico traje de raso blanco, y el simbólico velo prendido con flores de azahar, realzando su natural hermosura.

Bendijo la unión el digno beneficiado de esta Catedral don Pedro Santa Cruz, y fueron padrinos un tío del novio y donna Elena Rosich, viuda de Tretillo, tía de la novia.

Entre la numerosa y distinguida concurrencia que asistió á la ceremonia, recordemos á las señoras y señoritas de Tretillo, Ubago, Gerbalena, García Min, Ibarra (L. y T.), Gálvez, Anel, Montañan, Poza, Berro, Irurita, Lezcano y García, Aragón, Alonso, Domingo, Rosich e Ibarra y Delgadillo, todas ellas hermosísimas y luciendo con gran distinción preciosos trajes.

También vimos entra otros á las señoras Gayarre, Alonso, Laxeira y García (don A.), Cebreros, Anel, Grases, Ruble, Barra, Aragón, Ocaña, Huarte, Aranguren, Espinosa, Gardebea, Irizar, Márquez, Poza, Montañé, Rivero, Eile, Cañedo, Lecumberry, Mozo y Muñoz.

Acto seguido trasladáronse todos a la fundación de la Estación, donde fué servida una suntuosa comida. Al final y unánimemente, se oyeron por todas partes sinceras y fervientes votos por la felicidad de los recién casados. Estos salieron en el correr de la tarde para Zaragoza. La animación y la alegría siguieron largamente entre los invitados, que guardaron imborrable recuerdo de tan memorable día.

Felicítanos de todo corazón á los recién casados así como á sus distinguidas familias.

En vista de haberse presentado claros epílogos en algunos ganados de la previación y á fin de evitar su fácil propagación con motivo de la feria que durante los días 7 y 8 siguientes del actual ha de celebrarse en esta ciudad, encargo el gobernador civil á los señores Alcaldes, hagan saber al vecindario de sus respectivas localidades que de los ganados de todas clases que hayan de conducirse á la feria, deben traer sus dueños ó encargados un certificado de sanidad expedido por el Veterinario, sin cuyo requisito no serán admitidos en el sitio destinado á feria.

Ayer llegó á esta ciudad la notable compañía de ópera que ha de actuar en nuestro teatro en las fiestas de San Fermín.

Hemos visto hacer elogios de las partes que la componen y se cree que es de lo mejor que ha debutado en nuestro coliseo.

Han sido propuestos para las escuelas que a continuación se citan los maestros que respectivamente se mencionan.

Don Francisco de Paula Carrera Seguí, para la de Cascante con 1100 pesetas; don Julian Bretos Villanueva para la de Falces con 1000 pesetas; dona María Remón Merino, para la de Falces con 1000 pesetas, y dona Matilde Villa Díez para la de Cascante con 1000 pesetas.

Según informes autorizados, como consecuencia de haberse extinguido el exceso en el armazón de caballería este mes escenderán 3 tenientes coreanos, 4 comandantes, 8 capitanes, 6 primeros tenientes y 8 segundos.

En carta que hemos recibido con entero retiro, nuestro preclaro correspondiente de Azagra nos participa que el viernes último descargó en el término de aquella villa un pedrisco que causó destrozos en el terreno, por fortuna no muy extenso, á que alcanzó y después cayó un agujero tan grande como no se recuerda otro, y á consecuencia del cual quedaron inundadas parte del regadio y algunas casas, y hubo que suspender la siembra.

A esto sigue en la carta una extensa reseña, que ya resulta información retrasada, de la noche celebrada allí en honor del Señorísimo Corazón de Jesús, y de la comunión general y cuantos como terminó aquella.

Al hablar de estos, censigna nuestro diligente correspondiente la situación que produjo al vecindario el oír la divina palabra de labios del R. P. Pascual Menra, hijo de aquella villa y profesor de Matemáticas en el Colegio de Escuelas Pías de Sevilla, de cuyo catecismo y doctrina y escuela hace nuestro amigo entusiasta el go.

En la pescadería de San Sebastián entraron ayer 210 kilogramos de merluza, conduciéndose por los vapores de la ristra y lanchas de altura.

El kilo se vendió á 1'40 pesetas.

De langosta: ent. aren 120 kilos que se vendieron á 2'50.

De atún 70. Se vendió el kilo de 1'20 á 2'.

Las trucha que se hicieron á la mar para dedicarse á la pesca de la sardina, no estuvieron tan afortunadas como los días anteriores.

Ha sido conducido al depósito municipal un sujetón que carecía de domicilio en esta ciudad y que padecía de eranachismo mental.

Se le han ocupado cinco navajas de afeitar.

Ha comenzado á circular el programa de los conciertos vocales é instrumentales que dará durante las fiestas las sociedades Santa Cecilia y Orfeón Pamplones en las mañanas de los días 8, 9, 10 y 11 del corriente con la cooperación de los eminentes artistas Sarasate, Bertha Marx, Otto Nestz y Josefina Sanz, primer premio del Consistorio de Madrid, estando encargado de la dirección de la orquesta don Ricardo Villa.

Cuentan elementos y con lo que en números anteriores dijimos sobre las obras que figuren en el programa, los conciertos resultarán seguramente estupendísimos.

Se han colocado en la calle de Chapitea 6 lámparas de voltaje, por cuenta de los comerciantes de la citada calle.

Por el Gobierno civil de esta provincia se ha autorizado á D. Tomás Aldeza, capellán de la Basílica de Nuestra Señora del Puy de Esteiro, para designar la persona que crea conveniente que postule por los pueblos de esta provincia durante un año, para atender al ornato y culto de la citada Basílica.

Por los agentes municipales se han hecho durante el mes de Junio las siguientes denuncias:

De policía urbana 58; juzgado municipal 28; Id. de instrucción 3 y Gobierno militar 1. Total 84.

El dia 1º del actual ocurrió una reyerta en Mendavia entre los vecinos de aquel pueblo Pablo Mauleón y Guillermo Sanchez, resultando el primero con una herida de escasa importancia.

En Olite ha sido descubierto el robo de tres caballitos que faltaron en los primeros días de Junio del término denominado Renoceno (Ateca).

Un vecino de dicha ciudad las compró ignora su precedencia.

Se ha concedido al capellán de la Basílica de San Gregorio Ostiensis para que nombre una persona que postule durante un año por Navarra.

Los ingresos que producen dicha demanda se destinan al culto de dicha Basílica.

Hemos visto una carta del ganadero de Celmençón Viejo, D. Félix Gómez, en la que participa dicha señor que se muestra muy confiado en el resultado de la lidia de sus toros, pues éstos son medieles, y de lo más escogido de su ganadería.

Con la complacencia conseguida hemos sabido que se está arreglando, como se oí en una gacetilla *Del Vecindario*, que publicamos ayer, el piso del terreno contiguo á los barracones de espectáculos establecidos en el Ensanche.

Ayer se expidieron en el Gobierno civil las siguientes licencias:

De casa: Para don Primitivo Salcedo, de Lesaca y para don Juan Ruiz, de Arreniz.

De pescado: Para don Pedro Díazdeberre, de Lessaca.

De uso de armas: Para don Francisco Sanz, de Echalar.

Ayer se vendió el pescado de mar á los precios siguientes:

Salmon: 12 pesetas kilo; merluza 2 y 250; langosta 5; chipirones 3 y sardinas 1'25.

Leemos en los periódicos de Bilbao las noticas siguientes:

La semana pasada tuvieron lugar las pruebas oficiales de resistencia del piso segundo de la Alhondiga de la Alberca construida en Cemento Armado, sistema Henrique, por la Compañía Anónima del Hormigón Armado (filial de la Société Générale des Cements Portland de Sestao). Los resultados fueron inmejorables; pues la carga que correspondía á la vigla del tramo de piso sometido á pruebas era de 75.000 kilogramos uniformemente repartidos, pero por consecuencia de la insuficiencia de materiales para hacer la prueba de la carga repartida sobre toda la superficie de la vigla, se decidió reducirla á 37.500 kilogramos los cuales se calcularon sobre el centro de la vigla. La flexión de este, en el centro, fué de 4,2 milímetros mientras que la flaqueza tolerada, según cálculos correspondientes á la luz (Siete metros 45) era de 14,9 medias.

También la citada Compañía acaba de ejecutar las cimentaciones de unos edificios á la Iglesia de San Antón donde se trepó con un terreno malísimo para fundar por los medios ordinarios.

Por el Catálogo, con muy bonitos festejos por clérigo, que hemos recibido, se puede apreciar de la importancia que van teniendo, en materia de construcciones de Cemento (cemento artificial; tubería, etc.) y de cemento armado, las dos Sociedades de que nos ocupamos. Pues son más menos que doce los edificios que tiene centrados ó en ejecución algunas de ellas teniendo muchísima importancia.

Para asuntos que les interesan se servirán presentarse en el Negociado de Estadística del Ayuntamiento de esta ciudad Angel Mahero Expósito, D. José Díez Díez, Leonardo Zorrilla Gastón, Martín Sainz Balle, Clemente Valls Mentuno, y Miguel del Campo Camarón.

Desde el dia 15 del corriente comenzará á retar en esta Audiencia territorial la Sala de viceciones, que esta vez se compondrá de los Sres. magistrados don Ramón Rubio, presidente de la Audiencia provincial; don Carlos Remírez de Arellano, don Justo Vial y don Félix Arribalzaga, y el teniente fiscal don Luis Gutiérrez.

Ayer salió para el balneario de Belesoa nuestro amigo don Angel Pérez.

La compañía de automóviles, ha establecido entre esta ciudad y Eizkondo el servicio de verano.

Todos los días saldrá de Eizkondo un auto móvil á las seis de la mañana, y de Pamplona á las dos de la tarde.

Con la representación de las obras expresadas en el programa que en otro lugar publicamos, hoy debutará en el Circo del señor Labarta la notable compañía que dirige el reputado artista Sr. Romeo.

Anoche se esperaba que á las siete de esta mañana llegaran las torres de Veraguas, y se añadió que serían desembarcadas en la fábrica del gas inmediatamente.

Ayer se verificó el desembarco de las torres de Mira y de los coñaceras de don Félix Gómez, en los corrales habitados de la antigua fábrica del gas.

Según personas competentes el ganado es de excelente bravura, bien criado y gordete.

Un toro de Miras al verse fuera de la cambrilla ha arremetido contra un árbol astillado.

ulgado la ley sobre el contrato de asociación.

A partir de hoy principia á trascorrer el plazo de tres meses prefijado á las corporaciones no autorizadas para ajustarse á las disposiciones de la ley, es decir, el periodo durante el cual dichas congregaciones ó asociaciones religiosas podrán pedir la autorización, que deberá serles accordada por votación del Parlamento.

Al mismo tiempo que la ley, publica el "Diario Oficial", un decreto del presidente del Consejo, ministro del Interior, acerca de las formalidades á llenar por las congregaciones que soliciten la autorización legislativa.

Maniobras navales

ALGER.- La escuadra que ha zarpado esta mañana comprende solamente los buques de la escuadra del Mediterráneo y el "Bouvet", de la escuadra del Norte.

Toda la tarde ha maniobrado la escuadra á la vista de Algeciras, simulando un ataque; han contestado las baterías de la costa.

A las cinco un primer contra torpedero ha entrado en el puerto seguido por el "Bouvet", que vigila las operaciones.

La escuadra del Norte ha partido esta mañana para Gibraltar para volver luego, siguiendo un plan acoplado hacia el Este. Toda la escuadra del Mediterráneo va á interceptarle el camino.

En aguas de Tánger

TÁNGER.- Procedente del Oeste ha llegado la escuadra del Norte, compuesta de doce buques y de tres torpederos.

El encargado de negocios de Francia ha dado esta noche una gran comida en honor del vicealmirante, que tiene el mando de la escuadra.

La comida ha sido seguida de una recepción, a la que han asistido el cuerpo diplomático y la colonia francesa.

Insurrección

en Colombia

NUEVA YORK.- Segun telegrama de Kingston (Jamaica) ha sido proclamado el estado de sitio en Panamá, por consecuencia de la reorganización de los rebeldes.

En el interior han ocurrido encuentros sangrientos.

Se teme el ataque de Panamá y de Colón por los insurrectos.

M. Julio Cambón

WASHINGTON.- M. Cambón se ha despedido de M. Mac-Kinley y va a embarcarse mañana para Francia.

La vía del Simplón

BERNA.- Ha sido inaugurada la vía directa de Neufchâtel-Berna, destinada á acortar el trayecto de Simplicio.

Indulto de Musolino

ROMA.- Ha llegado M. Buenaventura Naviglio, antiguo maire de África, con el objeto de pedir el indulto del famoso bandido Musolino.

Le secundan en la petición todos los habitantes del distrito.

Del Transvaal

PRETORIA.- Ha sido publicado el siguiente despacho oficial de lord Kitchener.

"Desde el 24 de Junio las columnas han muerto a 74 boers, herido a 60, hechos prisioneros a 160, y se han rendido 186. Ademas han sido capturados 191 fusiles, 16 800 cartuchos y 801 wagones. Probablemente habrá mayor número de heridos, que han retirado los boers."

De China

PEKIN.- Los ministros extranjeros han acordado que las autoridades chinas publiquen una proclama, con el objeto de apaciguar al público, con motivo de la marcha de las tropas extranjeras y temor acerca del regreso de los soldados chinos.

Los chinos se han hecho ya cargo de la administración de la sección británica en Pekín. Los ingleses conservan la vigilancia general y tienen colocados centinelas en las calles principales de la ciudad.

ABELLA.

PRIMERA CONFERENCIA

Madrid 3 (18 horas).

Senado

Se ha verificado la constitución de esta Cámara, prestando juramento todos los senadores presentes excepto los Sres. Labra y Fernández González, republicanos, que en lugar de jurar prometieron.

La elección de secretarios ha confirmado en sus puestos a los que venían desempeñando ese cargo, que son los señores marqués de Reinoso, Cabetón y Rubiales.

El presidente Sr. Montero Ríos ha pronunciado el discurso de rúbrica en tales casos, prometiendo velar por las prerrogativas de la Cámara, hacer que se cumpla el reglamento y que se respete el derecho de las minorías.

Después ha recomendado la concordia entre todos los senadores y el respeto mutuo, que al fin ha dicho que España es un pueblo viril apesar

de sus desgracias y debe inspirarse en sus glorias y tradiciones para adelantar en el camino del progreso.

Ahora se está verificando la elección de la comisión de actas.

Congreso

Preside el marqués de la Vega de Armijo, y la síntesis de lo interesante ocurrido hasta ahora es la siguiente:

PREGUNTAS Y RESPUESTAS

Después de algunas preguntas de interés puramente local que se refieren á Canarias y Castellón, el señor Azcarate ha pedido antecedentes de los últimos desórdenes ocurridos en la Coruña; y el Gobierno le ha contestado que desde el momento en que se declaró aquella población en estado de sitio, todo lo referente á su situación pertenece al ramo de Guerra.

Después ha hecho una pregunta el diputado electo por Castellón Sr. Poveda, y ciertas frases suyas han ocasionado entre él y el Sr. San Millán, diputado por la misma provincia un incidente que iba tomando mal aspecto pero el presidente ha cortado á tiempo.

DEBATE POLITICO-RELIGIOSO

El Sr. Blasco Ibañez ha preguntado al Sr. Moret si aprueba la conducta de las autoridades de Valencia en los recientes sucesos y ha devuelto al Sr. Silvela las censuras que el otro dia dirigió á "las turbas", de aquella capital.

Ha dicho que el Sr. Silvela cuando hacía propaganda en Valencia, abogaba á esas mismas "turbas", que hoy combaten; y que Valencia es un pueblo religioso y en él se celebran funciones como en ninguna parte pero que aparte de eso se hace guerra al fanatismo y á los sepulcros blanqueados.

El Sr. Silvela ha contestado ratificándose en cuanto dijo y añadiendo que él no calificó de "turbas", á los republicanos sino á los grupos que atacaron la Iglesia de San Martín y persiguieron á los católicos. Respecto de esos grupos ha insistido en las censuras que les dirigió.

Después de rectificar los señores Blasco y Silvela, manteniendo su respectivo criterio, el Sr. Llorens ha dicho que el Sr. Blasco Ibañez es el principal causante de los desórdenes ocurridos en Valencia, y ha afirmado que él mismo vió en desórdenes anteriores como los amigos del Sr. Blasco apaleaban á los católicos. También ha recordado el Sr. Llorens que el dia de Jueves Santo el periódico del Sr. Blasco anunció que sus amigos iban á reunirse para comer de carne, lo cual es un ataque á los sentimientos católicos, de los valencianos; y por último ha dicho que el señor Blasco no puede quejarse del gobernador civil de Valencia, porque esta autoridad apoyó á los amigos del Sr. Blasco á pesar de que apaleaban á los católicos y cometían otras tropelías.

El Sr. Blasco ha contestado al señor Llorens, y este se ha ratificado en sus asertos.

Después ha hablado el Sr. Irigaray, diciendo que los católicos no pueden permanecer callados ante ciertas manifestaciones, y protestando contra el calificativo de asesinos, que se ha dado á los carlistas.

El mismo diputado ha censurado duramente las manifestaciones anti-religiosas añadiendo que la conducta de los católicos ha sido muy diferente de la de aquellos que incendian iglesias y persiguen á los que realizan actos religiosos.

Reales decretos

El ministro de la Guerra ha desechado con la Reina pero la extensa combinación militar que se anunciable, ha sido aplazada hasta mañana. Hoy ha puesto dicho ministro á la real firma, el ascenso de los generales de brigada Sres. Aguirre y Hernández de Velasco y los trasladados de tres generales de brigadas, cuyos nombres no nos ha facilitado el general Weyler.

El ministro de Marina ha llevado á la real firma ascensos reglamentarios de Infantería de la Armada y los nombramientos de alférez en favor de varios alumnos de la promoción última.

Buques franceses

De Tánger ha zarpado una división naval francesa, ignorándose su rumbo.

De Palma telegrafian que desde las ocho de la mañana se halla á la vista de aquel puerto trece buques franceses, y que en los muelles hay un gentío contemplándolos y comentando su llegada.

Bolsa de Madrid

OCTAVIÓN OFICIAL COMPARADA

Día 2 Día 3

Déuda perpetua 4 per 100 int.	71'40	71'20
Idem. Id. fin de mes.	71'45	71'25
Idem. Id. 4 per 100 ext.	78'20	78'00
Obligaciones de Aduanas .	103'00	103'00
Billetes de Cuba (1886) .	85'50	80'00
Cubas nuevas .	00'00	00'00
Déuda amortizable al 5 per 100 .	92'90	47'70
Obligaciones de Filipinas .	00'00	00'00
Acciones del Banco de España .	47'80	47'70
Id. de la Tabacalera .	402'00	403'50
Cambios en París .	38'30	37'80
Id. Id. Londres .	34'85	34'68
Zuecos Aires, dia 2.—Oro, 235'00.		

SEGUNDA CONFERENCIA

Madrid 3 (23 horas).

Más del Congreso

El discurso del señor Llorens ha llamado la atención por la dureza y energía de los ataques personales que ha dirigido al señor Blasco Ibañez.

Sin embargo, ha dicho que él aun que esta dispuesto á derramar su sangre por la causa carlista, al rechazar los ataques que le dirijan sus enemigos, nunca deja de guardar las consideraciones sociales debidas á los representantes de la monarquía.

Ha insistido en su afirmación de que en Valencia no hay autoridades, puesto que los excesos cometidos por los amigos del señor Blasco Ibañez han quedado impunes.

Después ha hecho notar el contraste de que, no obstante haber muchos carlistas en Valencia, se ha dado el caso de que el marqués de Cerralbo fuera recibido allí con silbidos y agresiones, y el señor Salmerón fuera respetado.

El señor Blasco Ibañez ha interrumpido diciendo que eso se debe á que el señor Salmerón no tiene la significación de una causa de sangre y muerte, como el marqués de Cerralbo.

Esta y otras frases del señor Blasco han hecho que protestaran los señores Irigaray y Sanz, originándose entonces un alboroto que se ha prolongado, a pesar de los campanillazos de la presidencia.

El señor Blasco Ibañez ha insistido en sus ataques, y el señor Blasco en los suyos calificando éste de manifestaciones carlistas las procesiones del jubileo en Valencia, y censurando también el rosario de la aurora que allí se celebra.

Este ha añadido que mientras él esté en Valencia, no dejará de combatir al carlismo y que siempre defenderá la libertad. (Muestras de aprobación en la mayoría).

Después ha hablado el señor Sanz, exponiendo y comentando lo ocurrido en Pamplona con la procesión del jubileo. Ha dicho que los católicos fueron provocados y atropellados en sus derechos más sagrados; que Pamplona es una población católica que permanece fiel á su historia pero sin que por esto persiga á los que tienen la desgracia de profesor ideas contrarias á las que allí predominan.

Al señor Sanz ha contestado el señor Moret diciendo entre otras cosas que mañana podrá presentar el parte de que los sucesos de Pamplona dió el gobernador militar de esa plaza y en él se verá una versión de los sucesos contraria á la que el señor Sanz ha expuesto.

Y así ha continuado el debate, sin ocurrir en la sesión ninguna otra cosa notable.

Hablar por hablar

"El Correo," insiste en la necesidad de evitar los abusos parlamentarios, ó sea el afán de discursar, porque todo eso repugna al pueblo, que desea se emplee el tiempo más provechoso.

No hay interpelación

El señor Ojeda ha tenido una entrevista con el ministro de Estado antes de que comenzara la sesión del Congreso; y parece que en ella el duque de Almodóvar ha manifestado al señor Ojeda que el Gobierno no contestaría á su interpelación sobre lo de Gibraltar.

A esto se atribuye que el señor Ojeda no haya explanado en la sesión de esta tarde la interpelación que proyectaba.

LOS CONSERVADORES

Dice "La Epoca," que la campaña de oposición de los conservadores en lo tocante á las cuestiones políticas y religiosas tiene por objeto defender la fórmula de conciliación consignada en el artículo II de la Constitución.

Última hora

Consejo alemán

Madrid 3 (23 h. 50 m.).

El periódico alemán "El Berlínés," apreciando la situación de España, respecto de la cuestión de Marruecos, dice que España debe alzarse con Inglaterra, porque esto es lo que más conviene a sus intereses.

MENCHETA.

Durante las fiestas y ferias de San Fermín podrá verse en La Navarra Agrícola, Estafeta 74, Pamplona, un madero de la Aventadora Cintal y en algunos de las mismas días se harán ensayos prácticos en las eras. x 5-2

Importante

A LOS

Agricultores.

Durante las fiestas y ferias de San Fermín podrá verse en La Navarra Agrícola, Estafeta 74, Pamplona, un madero de la Aventadora Cintal y en algunos de las mismas días se harán ensayos prácticos en las eras. x 5-2

Nodriza

Hay una viuda que desea criar un niño en casa de los padres de la criatura. Diríjase á D. Fermin Mandrioz, en Artenesa. 3-3 p

Niñera

Hace falta en la plaza del Castillo, 8, entre-suelo. x 4-2

Máquinas fotográficas

de todas procedencias con óptica de primera clase.

Películas, películas, papeles diversos, postales y todos los accesorios. Aparatos y vistas para la preyección, pintura y todas las aplicaciones de la fotografía.

Droguería de M. Negrillas, Eslava, 12, Pamplona. 30-4

GRAN ECONOMÍA

ANUNCIOS RECOMENDADOS

Boca, garganta, voz
PASTILLA F. PRIETO

DE GUAYACINA Y MENTOL
Siempre los resultados de rápido y seguro para combatir las enfermedades de la Boca y Garganta, Tos por irritación y de las primeras crisis respiratorias, ronquera, afección, cosquilleo, dificultad de tragar, fétides, de aliento, anginas, dolor, picor, sequedad, granulaciones herpéticas, etc.

Se recomienda muy especialmente a los cantantes, oradores, profesores, y a toda persona que tenga que hacer mucho uso de la voz.

Tienen la ventaja sobre sus similares, de que en su composición no entran sales minerales, que como el Clorato de potasa y otras debilitan las mucosas del estómago. Nuestras pastillas, lejos de perjudicar el estómago, son un precioso tónico de las vías digestivas.

Caja una peseta.
Depósito en Pamplona, Farmacia de Aguilera-Zapatería, 25. Telé. 72-51

Gran Balneario

de Zuazo (Alava).

Fonda de Vista Alegre
Propietario D. José Santos

Esta antigua y acreditada casa reúne las mejores condiciones que ninguna otra en su clase, por su preciosidad, equidad y comedidas para el cliente. Cuenta con espaciosas habitaciones ventiladas, á todos vientos. Gran servicio de personal; coche á todos los trenes. 56-5

Vaca

En pedrer del Alcalde del pueblo de Larrañez (valle de Juslapeña) se encuentra una vaca de las señas siguientes: color blanquecino, altura metro y medio, astas tierra, edad 8 ó 9 años, color de madera cuadrado, en la asta derecha tiene una E.

La persona que se crea dueña de dicha vaca, puede presentarse á D. Marcelino Aranzábar, Alcalde de dicho pueblo de Larrañez. 8-50

MEDICO-DIRECTOR
Dr. Celestino Compaire

Temporada oficial de 15 de Junio á 15 de Septiembre

AGUAS SULFUROSAS.—Eficaces en las enfermedades del aparato respiratorio (preferentemente en las de la GARGANTA, BRONQUIOS Y FOSAS NASALES), de la piel, escrofulosis, matriz, sifilíticas y reumáticas.

Pastelería "Iruña"
DE LA VIUDA DE FELIPE ABAD

En esta casa cuya fama es reconocida por el público, se expende toda clase de pastelería fina con especialidad de remas, pastas, y coronetas calientes, siendo todo fresco y elaborado en el día. Se sirven raciones de jamón en dulce, salchichas de Vich y del renombrado charol de Pamplona.—Pastelillos de ternera.

Lujoso surtido en caramelos, sulcos, de delicadas aromas, propios para verano; confituras de todas las clases, frutas escarchadas y en almíbar, y una gran variedad de preciosos objetos para regalos.

Notas Avistada á esta casa una hora antes se ejecutó toda clase de trabajos de su ramo, contando con esmerado y elegante servicio para bodas, bautizos, etc. 3-5

Vinos superiores

para las fiestas de San Fermín

Se han recibido de las mejores bodegas de Arteijo, los vinos secos y más fines que se elaboran en dicha localidad, especiales para mesa; los cuales se venden en el almacén de Demling Elecarre, situado en la calle Mercaderes, núm. 24 y en el Añadío municipal núm. 18 a precios económicos. 4-5

Sanguijuelas

En la calle de Pellejeras, núms. 25 y 28 primera, se venden sanguijuelas á precios económicos. Las 1.000, 45 pesetas, 100, 5 id., 50, 3 idem, 12, 2 id.

Los gestos que se originan son por cuenta del que los pide. Dirigirse á D. Anselmo Calvo. 3-5

Desaparición

El 29 de Junio por la tarde desapareció de Tafella una yegua negra, de diez años, seis y media cuarta, luna blanca en el cestillo de recho, cala corta. La noticia de su encuentro á Francisco Esteban, Tafalla. 5-5

Se hará en muy buenas condiciones. 15-11

Baños y aguas sulfurosas

FERRO MANGANÍFERA
D E
ORMAIZTEGUL
(Guipúzcoa)

A una hora de San Sebastián. Con estación en la línea ferroviaria del Norte.

Desde 1^o de Junio á fin de Septiembre se halla abierto este antiguo y acogido balneario, siendo eficaces sus aguas en las enfermedades de la garganta, bronquitis y fosas nasales; en las formas variadas del escrofulismo, tales como en las estomizas, faringitis, faríngeas, laringitis, y faringitis y amigdalias; en el rascitis y desaparición congénita de la sangre ó por enfermedades crónicas ó en las alteraciones y fatigas de la menstruación. Instalaciones hidráulicas completas. Situado debajo del granero y pisteries vidriado y el pie de la escalera; es fácil y cómodo el viaje directo por la línea del Norte hasta la estación de Ormaiztegui por los trenes corrientes y mixtos y desde 1^o de Junio próximos también por los trenes ex pres.

Fonda inmejorable con mesa de 1^o á 6,50 pesetas y de 2^o á 8 pesetas, incluye habitación y servicio. Servicio especial á la francesa ó española precios convenientes.

Capitols dentro del Balneario. Corres diariamente y tarde Campaña ligera y ferri. Para más detalles dirigirse á los propietarios Zanquiu hermanos. 4-5

Buena ocasión

La conocida comerciante de esta ciudad dona Fidelia Larraz hace traspaso de sus establecimientos de muebles situados en la calle Mayor, núms. 86 y 71; el primero, único que se dedica á los alquileres de los mismos, produciendo una buena renta y el segundo dedicado á la venta con género corriente y parroquia segura.

Se hará en muy buenas condiciones. 15-11

GRAN BALNEARIO DE GAVIRIA

(Guipúzcoa) Una hora de S. Sebastián
PARADA en la estación de BEASAIN

DOS GRANDES MANANTIALES
AGUAS BICARBONATADO-FERRUGINOSAS...
cadas en la anemia, convalecencia de enfermedad, neurastenia, etc.

Coches del establecimiento á todos los trenes,

DEPOSITO GENERAL PARA LA VENTA DE ESTAS AGUAS

Centro de especialidades farmacéuticas de Martín y Compañía

CALLE DE TETUÁN, 3.—MADRID

Donde también se facilitan tarifas, itinerarios y cuantos datos se deseen respecto á las mismas.

SUCURSAL ESPAÑOLA

DE LA
COMPANIA INGLESA
LA GRESHAM

The Gresham Life Assurance Society Ltd.

FUNDADA EN LONDRES EN 1848

y establecida legalmente en España desde 1882

SEGUROS SOBRE LA VIDA

Y RENTAS VITALICIAS

OLIZAS INDISPENSABLES

BENEFICIOS CAPITALIZADOS

PRIMAS MUY MODERADAS

Con la participación en el 90 por 100 de los beneficios, los Asegurados en esta Compañía gozan de todas las ventajas que les podría ofrecer una Sociedad mutua sin estar sujetos a sus responsabilidades.

LA GRESHAM tiene constituido, el depósito exigido por las leyes fiscales vigentes como garantía para sus Asegurados en España.

SUCURSAL ESPAÑOLA

Calle de Alcalá, 22 dupl.—MADRID

Banquero en Navarra, don Eustaquio Olave.

Inspector en Navarra, don Cándido Mantecón.

Se remiten por correo á todas partes y en las farmacias a 2, 4 y 8 reales cada.

En Pamplona, farmacia de J. Valenzuela.

H—M—v m

Fármacos y Pastillas Azoadas

Contra toda clase de dolores del pecho.

Treinta años de éxitos justificados con infinitas certificaciones de médicos y particulares, acreditan la bondad de las Fármacos y Pastillas Azoadas. Esta belleza es su acción desde la primera toma, que a no resultar así, su autor Dr. Morales, Carreras, 39, Madrid, reintegra su importe.

Se remiten por correo á todas partes y en las farmacias a 2, 4 y 8 reales cada.

En Pamplona, farmacia de J. Valenzuela.

H—M—v m

La Petite Gironde

es el periódico de Francia que más adula las netilas para España. La suscripción cuesta 275 pesetas al mes, haciendo la suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.

La Suscripción en casa de librería de Aramburu, en San Sebastián.